

ENERGÍA

## Ecopetrol le contestó al Consejo de Estado



Ecopetrol

Luego que el Consejo de Estado emitiera un fallo el martes pasado pidiendo a Ecopetrol que publicara sus contratos en Secop II, a excepción de los que consideren que "están en reserva", la empresa informó que cumplirá la dicha decisión del alto tribunal. A través de un comunicado detallaron que ya suministran información en el sistema y que continuarán cumpliendo con la regulación vigente, independiente del fallo. (ID)

CONSTRUCCIÓN

## Confirman cierre de la estación de Calle 19

### FASES DE LA CONSTRUCCIÓN DE LA LÍNEA 1 DEL METRO DE BOGOTÁ

Fase 1

- Cierre de la estación Calle 19: 8 de marzo
- Se mantendrá en los carriles exclusivos y seguirán operando los carriles mixtos
- Se prevé que este trabajo termine para el 8 de abril

Fase 2

- El tráfico mixto no circulará por la av. Caracas entre calles 13 y 19
- La SDM, Tmsa y la EMB presentarán con la debida anticipación el plan de manejo de tráfico para los vehículos mixtos

Fase 3

- Llegada de la maquinaria necesaria para realizar la cimentación y construcción
- Ubicación de la nueva estación de TransMilenio de la calle 19
- Se prevé que la nueva estación de la calle 19 esté lista para junio de 2026

Fuente: Metro de Bogotá / Gráfico: LR-ST

Metro de Bogotá confirmó que a partir del próximo ocho de marzo cerrará la estación de Transmilenio de la calle 19. Esta volverá a operar hasta mediados de junio de 2026. "En esta Fase 1 la circulación de Transmilenio seguirá haciéndose por la calzada exclusiva, y los vehículos mixtos continuarán en ambos sentidos por las calzadas mixtas.", explicó Leonidas Narváez, gerente general de la Empresa Metro. (ID)

HACIENDA

## Colombia, aliado en el hemisferio occidental



Congreso de Estados Unidos

La bancada afroestadounidense del Congreso de EE.UU. reiteró su apoyo a Colombia durante un evento bilateral celebrado en la Residencia del embajador colombiano en Washington, Daniel García-Peña. El representante Gregory Meeks, miembro de la Comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara, y la presidenta de la bancada, Yvette D. Clarke, destacaron la fortaleza de la relación entre ambos países. (ID)

### EXPORTACIONES DE CARBÓN DE COLOMBIA



En 2024, las exportaciones de carbón (hullas térmicas) llegaron a US\$5.707 millones (25,3%)



En 2024 el volumen aumento de 54,5 millones de toneladas a 58,9 millones de toneladas (8%)

#### Principales destinos (cifras en dólares FOB)

	2023	2024	Variación
Corea	552.948.739	838.477.693	51,6%
Turquía	699.164.509	653.725.549	-6,5%
Países bajos	1.316.303.687	533.821.989	-59,4%
China	377.986.486	500.815.469	32,5%
México	574.997.661	453.646.138	-21,1%

#### Principales empresas exportadores (cifras en dólares FOB)

Exportador	2023	2024	Variación
Drummond LTD	3.781.160.737	3.090.007.993	-18,3%
Carbones del Cerrejón Limited	1.984.010.560	1.252.953.066	-36,8%
Cerrejón Zona Norte S.A.	864.231.868	561.538.485	-35%
C.I. Prodeco S.A.	387.782.768	481.648.117	24,2%
Minex Compañía Internacional S.A.S.	65.743.738	81.850.773	24,5%

Fuente: Dian, Analdex y Dane/ Gráfico: LR-VT

# La exportación de carbón subió 8%, pero su precio cayó

### ENERGÍA | LAS VENTAS EXTERNAS DE CARBÓN MOSTRARON UN ALZA ALCANZANDO 64,5 MILLONES DE TONELADAS EN 2024, PERO EL PRECIO BAJÓ 28%, DE ACUERDO CON DATOS DEL DANE

En 2024 el principal destino de exportación de carbón colombiano fue uno de los más relevantes con un crecimiento de 51,6% en comparación con 2023. Turquía y Países Bajos, a pesar de tener una variación negativa, ocuparon el segundo y tercer lugar de los principales exportadores con US\$653,7 millones y US\$533,8 millones, respectivamente. En cuarto lugar está China, que también mostró una tendencia positiva, con un aumento de 32,5%, alcanzando US\$500,8 millones. Por último, en quinto lugar se encuentra México que registró un descenso de 21,1%, pasando de US\$574,9 millones a US\$453,6 millones.

BOGOTÁ

El presidente Gustavo Petro, en medio de su intervención en el marco de la vitrina turística de Anato, señaló que el país ha avanzado en el proceso de la transición energética, pero aún está lejos de alcanzar el objetivo. El Mandatario agregó que la economía ya no está demandando carbón, no obstante, las exportaciones colombianas de este mineral van al alza.

"Las últimas cifras del Dane nos muestran que hay una caída del carbón; le echarán la culpa a Petro pero es que el mundo ya no compra carbón", comentó el mandatario.

Sin embargo, Andrés Valencia, exministro de Agricultura, señaló que las cifras del departamento estadístico demuestran que las exportaciones aumentaron más de 7% en 2024, alcanzando 64,5 millones de toneladas. Contrario a lo señalado por Petro, los registros son los mejores de los últimos cuatro años. Valencia agregó que no son las exportaciones del carbón lo que está en descenso, lo que ha caído es su precio.

"El precio cayó 28%, llegando a US\$110 por tonelada en el año anterior, por eso las cifras del Dane muestran un descenso", expuso el exministro.

El Dane, en las cuentas del carbón cuenta la hulla, el coque y las briquetas. La hulla es otro nombre del carbón mineral y se usa principalmente en la generación de energía y en la produc-

### Los principales destinos de las ventas

En 2024 el principal destino de exportación de carbón colombiano fue uno de los más relevantes con un crecimiento de 51,6% en comparación con 2023. Turquía y Países Bajos, a pesar de tener una variación negativa, ocuparon el segundo y tercer lugar de los principales exportadores con US\$653,7 millones y US\$533,8 millones, respectivamente. En cuarto lugar está China, que también mostró una tendencia positiva, con un aumento de 32,5%, alcanzando US\$500,8 millones. Por último, en quinto lugar se encuentra México que registró un descenso de 21,1%, pasando de US\$574,9 millones a US\$453,6 millones.



Javier Díaz Molina  
Presidente de Analdex

"En 2024, el precio internacional a la baja del carbón afectó ingresos por exportaciones del país. Si bien en toneladas crecimos 8%, en valor disminuyó más de 25%".

58,9

MILLONES DE TONELADAS FUERON LAS EXPORTACIONES EN 2024. CRECIÓ 4,4 MILLONES DE TONELADAS, SEGÚN LA DIAN.

Síganos en:  
www.larepublica.co  
Para conocer más sobre los datos de las exportaciones de Colombia.

ción de coque, que es el resultado de la destilación seca de la hulla en ausencia de oxígeno. Por otro lado, las briquetas son bloques compactados de carbón pulverizado, residuos de hulla o biomasa, aglutinados con sustancias como almidón.

De acuerdo con las cifras de la Dian, en 2024 las exportaciones de carbón (hullas térmicas) alcanzaron US\$5.707 millones, lo que deja en evidencia una caída de 25,3% en los ingresos, si se compara con el dato de 2023.

Sin embargo, aunque el valor de las exportaciones disminuyó, desde la lectura del volumen sí se registró un crecimiento. En 2024, el incremento fue de 8%, pasando de 54,5 millones de toneladas a 58,9 millones de toneladas. En total, el volumen aumentó en 4,4 millones de toneladas durante estos años.

La Federación Nacional de los Productores de Carbón, Fenalcarbón, expuso que los precios internacionales han mantenido una tendencia descendente. El carbón térmico se estabilizó en torno a US\$80 por tonelada en 2024, con una reducción de más de 30% frente a 2023.

"El mundo consumió más de 8770 millones de toneladas en 2024 y se estima que esos volúmenes de demanda se mantendrán por los menos tres décadas más mientras siga aumentando el consumo energético global", detalló Carlos Cante, presidente de Fenalcarbón.

Asimismo, para el carbón metalúrgico los precios han caído. Aun así, los volúmenes exportados se han mantenido en torno a 1,7 millones de toneladas, un nivel similar al promedio de los últimos cinco años.

Con estas cifras Cante también refutó la tesis de Petro, "aunque los valores decrecieron 22%, los volúmenes exportados por el contrario crecieron el 7,5%.

ISABELLA DONADO HENRÍQUEZ  
idonado@larepublica.com.co